
速览

主编：王栋梁 见习编辑：周兰 美编：康永红 版式：张玉柱 校对：黎川红

A152019年7月4日 星期四

刘口村村民已受噪声
污染困扰多年，他们也多
次向政府部门、媒体反映
此事。但相关行政管理部
门和司法机关每次过问停
一段时间后，采石场还会
恢复生产。为了规避检
查，采石场作业时间也选
择了凌晨以后，采石场的
噪声污染吵得附近村民睡

不着觉。这一说法也被刘
口村支部书记陈玲芝证
实，她表示，她就任村支部
书记一年多来，曾有多名
村民多次反映采石场晚上
挖石头，吵得睡不着觉，她
本人也把有关情况向上做
了反映，但问题一直未彻
底得到解决。

据了解，在刘口老年

安置区周围，有三处采石
坑仍在生产，主要位于刘
口村新郑市绿草地畜禽
养殖专业合作社（分厂）
西两百米处、刘口村村室
对面和刘口村郑尧高速
东西两侧。因为污染和
无手续施工，就把绝大多
数开工采石的时间选在
了深夜。

□东方今报·猛犸新闻
首席记者 梁新慧

河南约克动漫的 52
集原创动画作品《我是发
明家》于6月28日正式上
线芒果TV。这部四年磨
一剑的作品，上线之后立
即散发出耀眼的光芒，仅
仅三天时间，总播放量就
突破了1300万，成为同时
期国产动漫中的网红。

从立项到如今首轮播
放，《我是发明家》经历了
将近四年时间。作品一上
线，就获得了观众的青睐。

据不完全统计，上线
仅仅三天，《我是发明家》
在芒果TVPC端收获700
万播放量，芒果TVAPP播
放量达到620万（数据统
计截至 7 月 1 日上午 10
时），总播放量突破 1300
万。目前，播放量仍以小
时为单位不断攀升。

据了解，早在播出之
前，该剧已经得到了相关
主管部门的高度认可，在
国内外引起关注。

据悉，《我是发明家》
项目的剧本创作是由来自

好莱坞的获奖编剧和国内
顶尖策划者组成的编剧团
队创作而成，结合中西方
文化设计笑点，故事情节
诙谐幽默、妙趣横生。实
现了“动画娱乐+知识传
播”新型教育方式，将科学
普及艺术化，以文育人，寓
教于乐。

今年下半年，《我是发
明家》预计将登陆央视少
儿等多个频道，同时也将
在国际上多个国家播出，
力争让全球的孩子都能看
到这部优秀的作品。

□东方今报·猛犸新闻首席
记者 梁新慧
通讯员 赵玉镶李会涛

“供电公司架线速度真
快，不到一星期大棚种植基
地就通电了，电压非常稳定，
这下，村里脱贫致富的路子
就宽了。”7月3日，大山深处
的济源市王屋镇麻岭村党支
部书记麻向东，看到产业项
目区内刚刚建成的配电设
施，十分高兴。这个场景，只
是 2019 年新一轮农网改造
升级的缩影。东方今报·猛
犸新闻记者从国网河南省电
力公司获悉，今年将采取多
项措施，持续推动该项工作，
确保今年完成新一轮农网改
造升级。

据悉，2016年以来，国网
河南省电力公司将新一轮农
网改造升级作为一项重要政
治任务，不断加大投入，农网

发展取得了显著成效。完成
中心村电网改造升级，农村
地区户均配变容量由1.05千
伏安增至2.06千伏安，24万
户存量“低电压”问题全面解
决；实施机井通电，实现平原
地区机井全覆盖，受益农田
1900万亩，每年可减少农民
灌溉支出11.4亿元，有效降
低农业生产劳动强度、释放
了农村劳动力，为河南粮食
生产连增、促进农民增收发
挥了重要作用；完成53个贫
困县、6492个贫困村、1235
个深度贫困村电网脱贫改
造任务，贫困村电网脱贫
率达 100%，实现贫困县、
贫困村电网改造进度比政
府 脱 贫 计 划 分 别 提 前 一
年、一年半目标，为贫困地
区因地制宜发展脱贫产业、
贫困户增产增收提供充足
的电力保障。

河南农网解决24万户“低电压”
1900万亩农田受益

□东方今报·猛犸新闻首席
记者 梁新慧
通讯员 张秋丽王利民

7月2日晚，“天中杯”第
八届黄河戏剧节（县区级暨
民营院团组）在驻马店开幕，
来自全国各地的 20台剧目
将进行集中展演，为广大观
众带来多场戏剧艺术盛宴。

据悉，本届黄河戏剧节
共有 60 多台剧目参赛，涵

盖了多个剧种。经过专家
认真评定，最后评选出 20
台剧目在驻马店进行集中
展演。

同时，7 月 3 日至 15 日
期间，还将有来自河南、湖
北、安徽、甘肃 4省的 19 台
精彩大戏陆续上演，同台竞
技，不同剧种争奇斗艳，广
大演员一展风采，给广大观
众带来多场戏剧艺术盛宴。

第八届黄河戏剧节开幕
20台剧目同台竞技

□东方今报·猛犸新闻记者
慕嘉烜 通讯员王钊

7月3日上午，郑州公交
党代表工作室正式挂牌成
立。把党代表工作室“搬上”
流动的公交车，这在郑州尚
属首例。

为更好地收集民意，郑
州公交一公司以 60路党员
车长曹瑞娟的车厢为载体，
精心打造党代表流动工作
室。在公交车的“小社会”搭
起党和群众的“连心桥”，把
党代表建议箱“搬上”流动的
公交车厢，可以有效倾听群
众声音，上传下达，拓宽群众
反映诉求的渠道。

据悉，党代表“流动”工
作室内配备有征求意见建议

箱、征求意见建议簿等。
当天，除了设立党代表

流动工作室，郑州公交一公
司还在华山路公交场站专门
设立了“固定”党代表工作
室，将每月 15 日和 30 日作
为工作室开放日，收集党员
和群众的意见。

郑州公交一公司党委书
记潘凤君介绍，当天揭牌的

“固定+流动”党代表工作
室，主要是依托郑州公交
的行业特点专门设立的，
在日常的工作期间，曹瑞
娟在为乘客提供安全、便
捷出行服务的同时又能方
便地收集各行各业对郑州
发展提出的意见和建议，
可谓“一举两得”。

公交车连接党和群众
郑州党代表流动工作室揭牌

新郑一采石场多次被查仍在生产
噪声污染扰民多年何时休

▶7月3日早晨，新郑市龙湖镇刘口村的采石场在作业，铁石撞击发出“叮叮咣咣”
的声音，相隔数百米都能听得见。采石场离刘口老年安置区很近，这里的住户备受
困扰。 □东方今报·猛犸新闻记者章衡

7月3日上午，在龙湖
镇刘口村村室对面五百
米处石堆场，七八位工人
正在分拆石头。走进采
石坑堆放红石头的地方，
随处可以看到裸露的砂
石堆放在一起，上面零零
散散覆盖的防尘网，并不
能避免机动车驶过或风
吹过时沙尘飞扬。

据 了 解 ，2015 年 5
月，时任新郑市长刘建武
（现任新郑市委书记）来
龙湖调研时去过刘口村，
要求有关部门处理好该
村采石场破坏环境等问
题。这一说法也被刘口

村村民、村干部和相关部
门工作人员证实。此后
龙湖镇有关部门也曾多
次对刘口村几处采石场
进行查处。但截至目前，
采石场依然在生产，刘口
村村民仍饱受噪声污染
困扰。

据陈玲芝介绍，几十
年前，刘口村就有采石
传统，那时候大家没什
么环保意识，感觉靠山
就要吃山，挖了石头卖
钱 ，也 是 笔 不 小 的 收
入。但近几年国家对环
保要求高了，绝大多数
村 民 环 保 意 识 也 提 高

了，都不再采石头了。
在刘口村大多数村民

看来，现在还在生产的三
处采石场，属于极少数觉
悟低的村民的行为。虽
然他们深夜采石会影响
自己的休息，但都是本村
人，他们也不会真的拼上
命让他们停产。

多年来，刘口村村民
一直在给龙湖镇政府、新
郑市国土、环保等有关部
门反映这一问题。有关
部门也曾经查处过，但没
过多久，采石场就又恢复
生产了。无奈的村民们
只能忍气吞声地过生活。

“刘口村采石坑已经
回填，准备复耕，目前的采
石行为属于偷采。”新郑市
自然资源局龙湖分局局长
罗长江在接受记者采访时
表示，他们有人盯着我们，
我们过去查了，人还没到

他们就提前停工了。我们
不抓现行也没办法扣他们
的设备。接下来我们会加
大巡查力度，注意方法，争
取有效解决这一问题。

记者将刘口村露天堆
放砂石，影响周边环境情况

反映给新郑市大气办，大气
办表示此前从未接到过此
类情况反映，会安排负责龙
湖镇大气污染防治负责人
进行查处，查处后会给予回
复。截至目前，记者未收到
新郑市大气办任何回复。

【问题】村民多年噪声污染困扰无人解决

【现状】多次被查处采石场依然在生产

【疑问】多部门根治采石场可有良方？

上线3天播放量突破1300万
河南原创动漫将在多国播出


